
В Президиум Федерации плавания «Мастерс» 

 

Здравствуйте, уважаемые члены Президиума! 

 

Вынуждена обратиться к вам с данным письмом, в виду ситуации, сложившейся на Чемпионате 

мира по плаванию Мастерс в Японии в августе этого года, куда российские пловцы были допущены 

лишь в составе клубов иностранных государств. Прошу Президиум ФПМ дать разъяснения 

относительно клубного статуса россиян, принявших участие в чемпионате мира. Поскольку на 

данный момент ни у кого, включая самих участников ЧМ, нет однозначного понимания, 

прекращалось ли на время проведения ЧМ членство этих пловцов в составе их клубов в полном 

соответствии с Положением о членстве в ФПМ или же, в порядке исключения, они сохранили 

членство в российских клубах, несмотря на то, что вступили в клубы иностранных государств.  

В ходе чемпионата мира российскими пловцами, представлявшими испанский, сербский и 

словенский клубы были показаны высокие результаты, некоторые из них значительно лучше 

настоящих рекордов России. На официальном сайте ФПМ появилось заявление В.Б. Феоктистова, 

написавшего о регистрации результатов троих россиян в качестве рекордов России. После чего в 

комментариях к этому заявлению развернулась дискуссия, в которой я также принимала участие. Я, 

как и многие мои коллеги по движению Мастерс не поняла фразы Валерия Борисовича о достойном 

представлении России на чемпионате мира в Японии. Ведь представителям всех российских клубов 

было запрещено участие в этих соревнованиях. Кроме того, участники одной из эстафетных команд 

(россияне, плывшие за сербский клуб) неоднократно провозглашавшие в ставшем уже притчей во 

языцех, открытом чате телеграмм, что соревнования проводятся между клубами (не между 

странами!) вышли на награждение с флагом Сербии. Затем эти участники не постеснялись начать 

выдвигать требования о принятии поправок в Положение и присвоении им званий, учреждённых 

ФПМ. Причём по их мнению сделать это нужно лишь на основании занятых ими на ЧМ призовых 

мест, чем вызвали крайнее недоумение не только у меня. Считаю необходимым упомянуть 

некорректную, если не сказать хамскую, полемику в ходе и по окончании этого чемпионата мира, 

развернувшуюся в данном телеграмм-канале, и насыщенную комментариями, унижающими 

человеческое и спортивное достоинство тех россиян, которые не поехали на чемпионат мира. 

Оскорбительная риторика г-на Александра Чухлебова, вероятно по какому-то недоразумению 

являющегося членом ревизионной комиссии ФПМ, просто вызывает оторопь. Так же, впрочем, как и 

комментарии г-жи Александры Фёдоровой, в запале назвавшей Чемпионат России и Кубок России 

первенством бани. Я понимаю, что г-же Фёдоровой, впервые выехавшей на международные 

соревнования Мастерс такого уровня и занявшей там призовые места, эти обстоятельства несколько 

вскружили голову и теперь Кубок и Чемпионат России ей не по статусу. Я буду совсем не против, 

если она возглавит группу рьяно поддерживающих её людей, которая дружно покинет ряды нашей 

организации. Так как всех их, очевидно, не устраивают ни Правила, ни Положение, ни Устав ФПМ 

(следовать им они не собираются), ни наше общество "зассавших"(по "авторитетному" мнению г-на 

Чухлебова) и потому не поехавших на ЧМ людей. Тем более, что выходить из иностранных клубов 

сразу после окончания ЧМ, как было сказано в заявлении, опубликованном Президиумом  на 

официальном сайте ФПМ, г-жа Фёдорова и ко, не намерены. Надо полагать, г-н Чухлебов легким 

движением руки, в свойственной ему непринуждённой манере, включил в число "зассавших" 

Валентина Мещерякова, Киру Макарову, Наталью Михайлову, Владимира Горькова, Тимура 

Подмарёва и многих многих других заслуженных ветеранов движения Мастерс, в течение 

длительного времени с честью представлявших российские клубы Мастерс на международной арене 

и завоевавших огромное количество наград самого высокого достоинства. Поражает спокойное и 

благостное отношение к этой и прочим репликам г-на Чухлебова других участников данного чата, 

которые не поехали на ЧМ. То есть, они согласны с г-ном Чухлебовым и даже активно 

поддерживают его пренебрежительное отношение к себе и остальным 3000 российских пловцов 

Мастерс, которые не приняли участие в этом ЧМ. А я вот не согласна терпеть мерзкие высказывания 

в адрес заслуживающих уважения людей и в свой личный адрес. Призываю дисциплинарную 

комиссию обратить внимание на высказывания в вышеозначенном чате телеграмм (скрины 

прилагаются), где безапелляционно и беззастенчиво происходят лживые выпады в адрес Президиума 

ФПМ, а также нашей страны, по словам г-д Чухлебова и Фёдоровой, ничего не сделавших для них - 

людей, вознамерившихся поехать на чемпионат мира в составе клубов иностранных государств. Г-н 

Чухлебов договорился до того, что ему всё равно за клуб какой страны выступать и вообще, 

гражданство для него это условность. Видимо, этому "человеку мира" не приходит в голову, что в 

нашем движении достаточно людей, придерживающихся диаметрально противоположной точки 



зрения на этот счёт. Для этих людей, в число которых вхожу и я, российское гражданство и 

национальная символика государства в котором мы живём, не пустой звук. И для нас поехать на 

международные соревнования в составе российских клубов, и выйти на награждение с флагом нашей 

страны - это честь. Я не согласна терпеть высказывания человека, которого я даже не знаю, по 

нелепой случайности затесавшегося в наше движение, стесняющегося назвать свою фамилию 

(просто некий Dmitrii), относительно уровня моего плавания. Я не согласна с едкими, сомнительного 

содержания, вбросами г-на Алексея Павлова, безуспешно претендующего на остроумие. Я не 

согласна сносить фигуральные плевки совершенно зарвавшейся г-жи Фёдоровой за неимением 

внятной аргументации, скатившейся в медицинскую тему и тщетно пытающуюся заклеймить меня 

позором)) за "подглядывание в закрытых социальных сетях". А апофеозом интернет-баталий для 

меня стал персональный бан, которого я удостоилась в этом "открытом" сообществе альтернативно и 

свободно мыслящих людей.)) Хотя я не являлась его членом и не написала ни единого комментария 

там. Мне странно, что все тексты в данном телеграмм-канале пишут люди, давно преодолевшие 

период активного пубертата. Однако, осознание ответственности за свои слова и действия к ним 

почему-то так и не пришло. 

Прошу с вниманием отнестись к моему письму и принять меры в отношении людей, ошибочно 

полагающих, что они могут безнаказанно унижать достоинство заслуженных ветеранов российского 

движения Мастерс, имеющего более чем 30-ти-летнюю историю. 

Скрины в прикреплении. 

 

 

С уважением,  

мастер спорта СССР, член ФПМ (АКВСП) с 1998 года, многократная победительница Кубков и 

чемпионатов России Мастерс, неоднократная действующая рекордсменка России Мастерс, участница 

и многократный призёр 6-ти чемпионатов Европы и 6-ти чемпионатов мира Мастерс 

 

 

 

 

 

 

КМС России, член ФПМ с 2018 года, победительница Кубков и чемпионатов России Мастерс 

 
 

МС СССР, МС РФ Мастерс, неоднократный призер чемпионатов мира, неоднократный чемпион и 

рекордсмен Европы, многократный чемпион России и победитель Кубков России Мастерс. В ФПМ с 

2005 года 

 

 
 

Мастер спорта СССР, член ФПМ с 2007 года, неоднократный призер чемпионатов мира и Европы 

Мастерс. Рекордсмен мира и Европы 

 

  /М. Е. Громов-Иванов/ 


